

Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 21767 - 80ÈME ANNÉE

Initiative du Parti communiste réunionnais

Conférence sur l'Intelligence Artificielle

L'intelligence artificielle (IA) est à la « une » de l'actualité. L'arrivée de l'IA chinoise DeepSeek a bouleversé ce secteur. L'IA devient une technologie incontournable de la vie courante. Ce 15 février à 10 heures, le Parti communiste réunionnais invite Patrice Yée-Chong-Tchi-Kan à tenir une conférence sur ce sujet. L'entrée est libre et une contribution de 10 euros est demandée pour la salle et la collation du midi. Voici le message des organisateurs.

Après ChatGPT, la possibilité d'utiliser DeepSeek, système IA chinois, gratuitement, va accélérer les nombreuses applications et changements dans la société. Par exemple, les élèves consultent l'IA pour des devoirs. La réponse est quasi instantanée. La conduite automatique sera bientôt la norme.

L'arrivée prochaine de l'informatique quantique combinée à l'Intelligence Artificielle va réduire encore plus l'échelle de temps. Faire une simulation jusqu'en 2100 se fera en une fraction de seconde.

En ce début d'année, l'Intelligence



Artificielle domine l'actualité politique, technologique et financière. Cependant, la présentation comme une confrontation entre deux superpuissances n'aide pas à comprendre les enjeux et assumer nos responsabilités. En effet, que savons-nous de ce phénomène et de sa progression exponentielle ? Sommes-nous préparés à ces bouleversements ? Doit-on craindre pour l'avenir ?

Nous vous invitons à échanger avec Patrice Yée-Chong-Tchi-Kan, expert en innovation informatique

et transformation digitale. Âgé de 41 ans et fort de plus de 20 années d'expériences positives, il se fera un plaisir de répondre à nos interrogations ce samedi 15 février 2025, à 10 heures, à la salle Candin.

Entrée libre. Conférence gratuite. Contribution minimale de 10 euros pour la salle et la collation du midi.

Contact pour réserver : 0692 651308 ou 0692 852720.

Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergès
80e année

Directeurs de publication :
1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergès ; 1957 - 1964 : Paul Vergès ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany
Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ;
1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX
Rédaction
TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : redaction@temoignages.re
SITE web : www.temoignages.re
Administration
TÉL. : 0262 55 21 21
Publicité : publicite@temoignages.re
CPPAP : 0916Y92433

Événement important pour la cause des Chagossiens

Chagos : Navin Ramgoolam, Paul Berenger et Pravind Jugnauth ensemble pour la présentation de la biographie d'Olivier Bancoult

Le 12 février dernier, Pointe au Sable a accueilli un événement majeur marquant la sortie du livre biographique d'Olivier Bancoult. L'événement a rassemblé plus de 300 personnes, dont des Chagossiens et des représentants de l'Église, dans une ambiance empreinte d'émotion et de revendications historiques. La présence du Premier ministre, Navin Ramgoolam, de son prédécesseur, Pravind Jugnauth et de Paul Berenger, Vice-Premier ministre.

Ce 12 février, le centre des Chagossiens à Pointe au Sable a accueilli la présentation du livre sur la biographie d'Olivier Bancoult, dirigeant du Groupe réfugiés Chagos. Parmi les figures notables présentes figuraient Navin Ramgoolam, Premier ministre de Maurice, Paul Bérenger, Vice-Premier ministre, l'ancien Premier ministre Pravind Jugnauth, Olivier Bancoult et son épouse Marie-Lyne, ainsi que les auteurs du livre. La présence de ces figures politiques témoigne de l'importance du sujet pour la nation.

L'événement a débuté par la projection d'une vidéo incluant une intervention de l'avocat international Philippe Sands, excusé pour son absence. Par la suite, plusieurs natifs chagossiens ont pris la parole pour exprimer leur souffrance et réclamer justice.

Olivier Bancoult a livré un discours poignant, rappelant la lutte incessante des Chagossiens pour leurs droits. Paul Bérenger, fidèle soutien de la cause, a assuré



son engagement et rappelé son combat de longue date. Il a aussi évoqué sa collaboration avec le Parti communiste réunionnais (PCR) et Élie Hoarau, preuve d'une mobilisation historique et transnationale.

Navin Ramgoolam a affirmé son attachement à la cause des exilés chagossiens, mettant en avant son rôle dans l'attribution d'un passeport diplomatique à Olivier Bancoult pour faciliter ses démarches internationales, notamment en Éthiopie. Il n'a pas abordé le dossier de la souveraineté de Maurice sur Diego Garcia.

Par la suite, un dîner à Bagatelle a réuni un cercle restreint de proches et de représentants de l'Église. Olivier Bancoult en a profité pour exprimer sa gratitude envers La Réunion, saluant son soutien constant.

Après un passage à La Réunion, Olivier Bancoult se rendra le 15 mars aux États-Unis, à l'Université de Stanford, pour y exposer la cause chagossienne sur la scène internationale.

Concernant le livre, il est actuellement disponible en anglais. Une traduction française est en cours et permettra une diffusion plus large, assurant ainsi une meilleure sensibilisation à cette lutte historique.

Cet événement a démontré une fois de plus l'urgence de la reconnaissance et des réparations pour les Chagossiens, une cause qui continue de mobiliser et d'interpeller à l'échelle nationale et internationale.

Partenariat entre le ministère de la Santé publique et l'ONG Mercy Ships pour renforcer l'accès aux soins chirurgicaux et la formation du personnel de santé

Le navire-hôpital Africa Mercy de retour à Madagascar



Depuis sa première mission à Madagascar en 1996, Mercy Ships a réalisé plus de 11 000 interventions chirurgicales et 65 000 soins dentaires. Le navire-hôpital sera à Toamasina pendant 10 mois. Près de 1400 interventions chirurgicales sont prévues. Un programme de formation continue pour le personnel soignant malagasy est également à l'ordre du jour.

Le Ministère de la Santé Publique de Madagascar, en partenariat avec l'organisation humanitaire internationale Mercy Ships, annonce l'arrivée du navire-hôpital Africa Mercy® à Toamasina. Ce retour marque une nouvelle étape dans l'amélioration de l'accès à des soins chirurgicaux de qualité pour la population malagasy.

Durant les dix prochains mois, plus de 1 375 opérations chirurgicales gratuites seront réalisées, accompagnées d'environ 1 480 soins dentaires, en faveur des patients les plus vulnérables. En parallèle, un programme de formation continue renforcera les compétences du personnel de santé malagasy, contribuant à la pérennisation des efforts en matière de soins chirurgicaux et anesthésiques dans le pays.

Partenariat stratégique

Ce partenariat stratégique entre le ministère de la Santé Publique et Mercy Ships réaffirme l'engagement du gouvernement malagasy à renforcer les capacités sanitaires du pays, en accord avec les Objectifs de développement durable et la Politique

nationale de santé. Le travail conjoint des équipes a déjà permis la sélection de patients dans 12 Régions du pays, garantissant ainsi une prise en charge efficace et ciblée des besoins médicaux prioritaires. Le soutien des autorités malagasy, notamment du Président de la République, du ministère de la Santé publique, du ministère des Affaires étrangères et du ministère de l'Économie et des Finances, a été déterminant pour assurer le succès de cette mission.

Transfert de savoir-faire

L'Africa Mercy, un véritable hôpital flottant à la pointe de la technologie, permet d'offrir gratuitement des interventions chirurgicales sûres dans diverses spécialités : chirurgie maxillo-faciale, ophtalmique, plastique reconstructive, orthopédique pédiatrique et générale.

En plus des interventions, Mercy Ships renforce les compétences locales en proposant des formations en chirurgie, anesthésie, soins infirmiers et dentaires en collaboration avec les universités Malagasy. Ce transfert de savoir-faire est essentiel pour garantir une autonomisation progressive du système de santé malagasy.

11 000 interventions chirurgicales et 65 000 soins dentaires depuis 1996

Depuis sa première mission à Madagascar en 1996, Mercy Ships a réalisé plus de 11 000 interventions chirurgicales et 65 000 soins dentaires. Plus de 2 500 professionnels de la santé ont bénéficié de formations spécialisées, contribuant à renforcer durablement les capacités du pays en matière de soins chirurgicaux.

Ce retour de l'Africa Mercy témoigne de l'engagement du gouvernement malagasy à garantir l'accès à des soins de santé de qualité pour tous. Ce partenariat entre le ministère de la Santé publique et Mercy Ships s'inscrit pleinement dans la vision nationale de développement du capital humain, qui place la santé au cœur des priorités du pays.

Oté

Lo sèl bataye wi gingn pa sé kan wi bataye pa

Mézami souvan défoi mwin la antann demoune apré dir, alé bataye pou inn koz konmsa sé konmsi ou la fine pèrde davanss. Poitan néna déssèrtin i kroi pa in kozman konmsa. Si wi ékoute Nelson Mandéla lo gran Madiba téi di : « Mi pèrde pa zamé, mi gingn osinonsa mi aprann ! ». Éré sak la aprann pandan lontan épi la fini par gagné.

Zot i koné Lafrik di sid. Konbien foi pandan konbienn zané nou la antann l'ANC, lo mouvman lo gran Nelson Mandéla zamé i gingn ar pa dann son bann konba konte l'apartheid. Ané apré ané, nou bann militan rényoné nou téi di sé pou sète ané la viktoir mé la viktoir ankor in foi téi poz anou in lapin mé in zour nou l'aprann dann péi Mandéla l'avé mète in poin final avèk l'apartheid é Madiba lété Présidan la Républik. Zot i rapèl l'Algérie é sak l'arivé lané 1962.. Zot i rapèl Lo vietnam é koman li la télass La franss, li la télass Lamérik, épi bann klik réaksyonèr.

Mézami mi arète la avèk inn-dé zégzanpe, toussa pou dir azot in konba lé pa pèrdu d'avanss é mèm si lo bann fors i aparé inégal, lo rézilta a la fin dé fin i fini par ète in bon rézilta... provi ké la méthode lé bone é la rézon lé de oute koté. Mi vé anparl la Palestine é konm in bonpé mi panss èl va finir pa gagné. Mi panss galman bannzil Chagos é mwin lé sirésèrtin zot va finir pa gingn lo droi retourn shé zot. Si pa zordi domin. Si pa domin apré.

Justin